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黃大仙區議會文件第 55 /2024 號 (2024 年 11 月 5 日區議會會議 )  

 
黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會  

2024 年 10 月 8 日第五次會議  

進展報告  

 

 
黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會 2 024 年 8 月 13 日第四次會議進

展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 19 /2024 號 )  

 
 委員反映近日瓊富區、翠竹花園、竹園北邨等接近山林的地區

經常有野狗及其他野生動物出沒，於晚上時間尤甚，對居民造成滋擾。

此外，委員關注 202 4 年 8 月有市民在豐盛街海港花園附近被野狗咬傷的

事件，促請漁農自然護理署 (漁護署 )加強巡查及採取捕捉野狗行動，以

保障市民安全。  

 
2 .   漁護署回覆指署方於 2024 年 4 月至 9 月期間在黃大仙區進行共

20 次捕捉野狗行動，並成功捕獲兩隻流浪狗。署方因應野狗出沒情況亦

增加了晚上 11 時後的深宵巡查次數，截至 2024 年 1 0 月 8 日為止，共進

行了三次深宵巡查行動。  

 

 
街道管理進展報告  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 20 /2024 號 )  

 
3 .  委員反映有野狗經常於深夜時分在富山邨富暉樓附近吠叫，並

留意到漁護署於 202 4 年 7 月 1 日至 20 2 4 年 8 月 31 日期間在黃大仙區

92 次的巡視行動當中只成功捕獲一隻野狗，其中野狗出沒問題較為嚴重

的瓊富區只採取了七次巡視行動，成效未如理想，故查詢漁護署安排巡

視行動的準則，並促請漁護署加強巡查及集中於較多野生動物出沒的位

置採取行動。漁護署回覆指署方會定期巡查相關地點，亦會到接獲投訴

較多的地點額外派員進行巡查。  
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高度關注位於慈雲山中心商場地下燒牛肉食肆持續排出濃煙問題，要求

盡快改善  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 21 /2024 號 )  

 
4 .   委員反映燒牛肉食肆自 2024 年 5 月起排放大量濃煙，雖然餐廳

已採取改善措施，排煙情況於 2024 年 7 月至 8 月稍有改善，惟近來餐廳

的排放濃煙問題轉趨嚴重，影響慈樂邨樂安樓及附近範圍的居民，故建

議環境保護署 (環保署 )加強對餐廳排煙情況的監管，並適時進行巡查及

抽取空氣樣本，以及對違規餐廳發出警告或作出檢控，以改善上述問

題。  

 
5 .   委員指餐廳排放濃煙可能因其排煙系統未能應付餐廳繁忙時間的

排煙量，故建議餐廳改善排煙系統，並考慮更改排煙出口至距離民居較

遠的位置，以減低對居民的滋擾。此外，委員建議管理公司領展資產管

理有限公司 (領展 )可考慮要求餐廳加密清潔排煙系統的頻率，以及為餐

廳提升排煙系統設立限期。委員亦請環保署及領展跟進上述事宜。  

 

 
持續跟進區內非法餵飼野鴿及鼠患問題，建議採取有效解決措施  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 22 /2024 號 )  

 
6 .  委員肯定食物環境衞生署 (食環署 )就改善區內環境衞生及打擊

鼠患和非法餵飼野鴿的工作，亦希望各政府部門通力合作及加強執法，

一同改善本區的環境衞生。  

 
7 .  委員反映鳳德邨及其附近範圍、富山邨平台、黃大仙上邨小舞

台、彩雲商場平台、前彩虹道街市及彩虹道遊樂場附近範圍為非法餵飼

野鴿黑點。根據是次街道管理進展報告 (文件第 20 /2024 號 )附件四的報

告，房屋署在富山邨、彩雲邨及鳳德邨等就非法餵飼野鴿發出的口頭警

告或其他行動數字偏低，認為房屋署需加強執法力度，如增加執法人員

在公共屋邨非法餵飼野鴿黑點巡查次數並積極採取執法行動，以有效執

行《2024  年野生動物保護 (修訂 )條例》（《條例》）的規定。  

 
8 .  委員建議於街道管理進展報告加入有關漁護署打擊非法餵飼野  

 



 3 

鴿問題的巡查及執法報告，並請漁護署提供在 2024 年 8 月 1 日《條例》

實施後就非法餵飼野鴿行為的執法數字。  

 
9 .  委員建議食環署於屋邨內放置熱能探測攝錄機，以加強屋邨防

治鼠患措施。此外，委員關注黃大仙區街道上的閉路電視對監察鼠蹤或

偵察非法餵飼野鴿行為的成效，並建議食環署利用閉路電視進行監察及

協助執法。  

 

 
關注區內居民與野生動物共融共存的環境因素  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生委員會文件第 23 /2024 號 )  

 
10 .  委員感謝漁護署跟進近日翠竹花園有野猴出沒的問題，並建議

漁護署到野猴出沒較頻繁的屋苑巡邏和捕捉野生動物，並加強向屋苑保

安人員或物業管理公司講解驅趕野猴的正確方法，以及加密更換捕猴籠

中的誘餌次數。此外，委員建議漁護署為野生動物絕育及在山上多種植

果樹，以吸引野生動物集中於山上居住覓食，減少它們進入民居的機

會。  

 
11 .  委員關注野鴿避孕藥試驗計劃的結果。漁護署回覆指署方在

2021 年分別於中西區堅尼地城港鐵站附近、九龍城區馬頭圍道及西貢區

坑口港鐵站附近進行為期兩年的野鴿避孕藥試驗計劃，現時顧問公司香

港城市大學正進行分析，署方將根據報告結果決定會否繼續在其他區域

推行野鴿避孕藥試驗計劃。  

 
12 .  委員關注瓊富區野豬群出沒問題及漁護署追蹤野豬工作，漁護

署將於會後提供相關資料。  

 
13 .  漁護署於會後回覆指署方於 2024年接獲一宗發現野豬在瓊富區

附近山坡出沒的個案，該野豬並未有對居民造成滋擾。署方在 2024 年 1

月至 9 月期間於黃大仙區內進行共四次捕捉野豬行動，行動中共捕獲四

隻野豬，並已將它們人道處理。署方將繼續監察野豬在黃大仙區出沒的

情況，並在有需要時採取進一步行動。此外，署方在 201 9年起開展野豬

數目調查計劃，利用紅外線自動攝影機估算郊野地區有關野豬的種群密

度，從而推算出全港郊野地區野豬的數目，及長期監測其族群趨勢。全
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港郊野地區野豬的數目由 2021 年約 2  0 00 隻減少至 2023 年約 1  360

隻。署方在 2021 年 11 月起於市區及郊野地區定期捕捉及人道處理野

豬，並在 2023 年進一步調撥資源，增加捕捉行動次數、設置網路監控攝

影機監測野豬行蹤及使用新型捕獸器，以提升行動效率。  

 

 
其他事項  

 
14 .  委員反映啟鑽苑居民於深夜十二時至二時受彩虹道工廠區方向

傳來的琴聲滋擾，請環保署到該區視察及跟進。  

 
15 .  委員留意到於晚上七時至九時在富強苑及橫頭磡賽馬會普通科

門診診所對出天橋附近有大量養狗人士及狗隻聚集，狗隻隨處便溺，對

居民造成滋擾，亦影響環境衞生。食環署將會加強該處潔淨工作，並加

派便衣人員到該處巡查及採取執法行動。  

 

 

 
黃大仙區議會秘書處  

2024 年 10 月  


